



Protokoll FSR-Sitzung vom 27.08.2019

Sitzungsleitung: Josefine Went, Nora Kellner

Protokollführung: Anna Siebenhaar, Leonard Heimel

Sitzungsbeginn: 18:30

Sitzungsende: 20:26

Anwesende: Nico Schiewer, Nora Kellner, Josefine Went, Lisa- Marleen Kölle, Leonard Heimel, Hannes Recknagel, Matthias Lehne, Lauritz Seeberg, Nicolas Zander, Helene Franke, Daniel Frey, Anna Siebenhaar, Kevin Schmid, Garrit Morrin

Entschuldigte: /

Unentschuldigte: Laura Funke, Bruno Felgentreu, Duc Hai Le, Hanna Grohmannl

ruhende Mandate: Clemens Weichert, Vanessa-Chantal Knopp, Nicole Flechs

Gäste: Vanessa

Tagesordnung

1	Begrüßung	2
2	Protokolle und Berichte	2
2.1	Protokolle	2
2.2	Berichte	2
3	Herbstuniversität	2
4	Anfrage von Projekt Blaupause	3
5	Finanzen	3
5.1	Bericht der Finanzerinnen	3
5.2	Finanzanträge	3
6	ESE	4
6.1	Raumsituation	4
6.2	Stadtrundgang	4
6.3	Neustadtrundgang	4
6.4	Zeiten und Treffpunkte der Veranstaltungen für die Website .	5

6.5	Nachfrage für Zuständigkeit bezüglich Helferlein	5
6.6	Deadline für Rückmeldung der Helfer*innen	5
6.7	Abstimmung über den Film beim Filmabend	5
7	Sonstiges	6
7.1	unteilbar-Demo	6
7.2	Streikaufruf	6
7.3	Anreiz-Fonds Gleichstellung und Diversity	7
7.4	Paul Petzold - StuFo Expo 2019	7
7.5	Anfrage der SLUB, eine Veranstaltung zu organisieren	7
7.6	Nächste Sitzung	7
7.7	Abkürzungsverzeichnis	8

1 Begrüßung

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 11 von 18 stimmberechtigten Mitgliedern ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.

2 Protokolle und Berichte

2.1 Protokolle

Das Protokoll vom 09.07.19 wird mit 11/0/0 Stimmen angenommen.

Das Protokoll vom 16.07.19 wird mit 11/0/0 Stimmen angenommen.

Das Protokoll vom 30.07.19 wird vertagt.

2.2 Berichte

Es gibt nichts zu berichten.

3 Herbstuniversität

Vanessa stellt das Projekt "Herbstuniversität" vor. Diese Projektwoche findet jedes Jahr im Herbst für studieninteressierte Schüler und Schülerinnen statt. Dieses Jahr findet sie in der dritten Oktoberwoche statt. Ziel ist es den Teilnehmer*innen einen realistischen Einblick in verschiedene Studiengänge zu ermöglichen. Eine Veranstaltung davon ist der Markt der Möglichkeiten am Mittwoch den 16.10. von 17-19 Uhr. Hier soll den Schülerinnen kurz aus dem

eigenen Studiengang berichtet werden, anschließend können zahlreiche Fragen gestellt werden. Hierfür sucht Vanessa noch zwei Personen, welche Soziologie oder Philosophie studieren. Sie erläutert kurz den Leitfaden der Veranstaltung. Josie fragt nach, wer Interesse hätte. Lauritz erklärt sich bereit einen Kontakt, welcher Philosophie studiert zu vermitteln. Matthias bietet seine Unterstützung ebenso an.

Garrit bietet an die Anfrage entsprechend weiterzuleiten, diese Weiterleitung würde jedoch eher ältere Semester erreichen. Vanessa legt dar, dass die Teilnehmer innen jedoch eher aus den jüngeren Semestern stammen sollten.

Matthias, Josie und Nora stellen sich zudem als Backup zur Verfügung, da sie im Nebenfach ebenso Soziologie studieren.

E-Mail - herbstuniversität@tu-dresden.de

4 Anfrage von Projekt Blaupause

Mail im Sitzungsfach

Josie stellt das Projekt vor. Die Architekten sind auf der Suche nach einem Lagerraum für ihr Kaffeerad. Da kam ihnen unser FSR-Lager in den Sinn. Es wird erörtert, wie groß dieses Rad wohl sein mag. Matthias erklärt sich bereit dieses Rad einzulagern. Josie fragt nach, wie oft dieses Rad denn benötigt wird. Matthias wird diese Fragen klären.

5 Finanzen

5.1 Bericht der Finanzerinnen

Die Finanzprüfung ist gerade im Gange.

5.2 Finanzanträge

Antragstellerin: Garrit Morrin

genaue Summe: 129€

Antragstext inkl Relevanzbegründung: Kaffee ist lebensnotwendig und unsere Kaffeemaschine schimmelt. Die Kaffeemaschine im Büro ist stark veraltet, deswegen brauchen wir einen Neuen. Die unterschiedlichen Angebote werden vorgelesen.

Kostenaufschlüsselung / Kalkulation:

Garrit stellt seinen Finanzantrag vor. Anna hatte auch ein Angebot rausgesucht,

welches er auch gerne aufnehmen würde. Anna erklärt noch einmal die Version, die sie rausgesucht hatte. Man könnte verschiedene Größen einstellen. Die Maschine, die Anna gefunden hat würde 129€ kosten, Neupreis sind 230€. Josie merkt an, ob Bohnen teurer sind, als Pulver, dem sei nicht so.

Der Finanzantrag wird mit 10/0/1 angenommen.

6 ESE

6.1 Raumsituation

Der Weberbau wird renoviert und der Lesesaal im ABS hat feste Bestuhlung, wodurch dieser ungeeignet ist für den Zweck. Wir haben keinen großen Raum für beide Veranstaltungen. Für den Stundenplanbrunch haben wir 5 Räume im Willersbau von 9:20 bis 14:30. Das Büffet soll in den Flur. Der Raum für den Spieleabend ist im ABS E04 ausgelegt für 80 Leute und damit für den Zweck zu klein. Den Flur könnten wir noch eventuelle nutzen. Alternativen sind belegt oder zu teuer. Flurnutzung in beiden Fällen muss noch erfragt werden. Anna schlägt vor den Lesesaal noch mit zu nutzen.

6.2 Stadtrundgang

Laura wollte sich mit Femistory in Verbindung setzen. Hannes merkt an, dass man dazu notfalls vielleicht eine Alternative finden sollte. Josie sieht die Planung nicht in Gefahr und würde gerne den Ablauf von letzten Jahr übernehmen und die Option mit Feministory offen halten. Josie setzt sich nocheinmal mit Laura in Verbindung.

6.3 Neustadtrundgang

Leo erkundigt sich nocheinmal nach dem Konzept. Josie verweist auf das Pad aber bemerkt, dass man daraus nicht zu 100% schlau wird. Sie eröffnet die Diskussion über die geplanten Spots. Hannes merkt an, dass Essen- und Trinkspots nicht gezielt angesteuert werden müssen, da man an diesen ja sowieso vorbei läuft. Nora fragt nach, wer genau die Gruppen begleitet. Josie erläutert, dass die Gruppen nicht geführt, sondern nur begleitet werden sollen. Leo würde gerne noch weitere Punkte auf der Route hinzufügen, vor allem Kollektiva. Nora bemerkt, dass dies das Konzept der Rallye ja nicht in Frage stellt und

das man diese folglich um Leos angemerkte Punkte ergänzen könnte. Die weitere Diskussion wird in die Orga-Gruppe verlagert.

6.4 Zeiten und Treffpunkte der Veranstaltungen für die Website

Campustour: 13.00 / HSZ

Kneipentour: 19 Uhr/ Artesischer Brunnen

Stundenplanbrunch: 10.00 / Willers-Bau C102-C106

Spieleabend: 19.00 / August-Bebel Straße 20 - E04

Neustadtrundgang: 15:30 Uhr / Artesischer Brunnen

Wanderung: 9.00 / Hauptbahnhof Gleis 13

Ein Dank an Nora, welche die Teaser für die Website verfasst hat Falls jemand noch Anmerkungen hat zu den einzelnen Veranstaltungen hat, möge er sich gerne an Kevin oder Anna wenden.

6.5 Nachfrage für Zuständigkeit bezüglich Helferlein

Lehrämtler werden an ihren FSR verwiesen.

6.6 Deadline für Rückmeldung der Helfer*innen

Hanna und Anna würden ab heute mit der finalen Planung der Helfer*innen starten und keine weiteren Anmeldungen annehmen.

6.7 Abstimmung über den Film beim Filmabend

Hannes präsentiert das Ergebnis aus der Telegramumfrage. Demnach sind Fightclub und The Pervert's Guide to Ideology gleichauf. Er merkt an, dass er den auserkorenen Film im Anschluss an die Abstimmung.

The Pervert's Guide to Ideology oder The Pervert's Guide to Ideology Leo spricht sich für den zweiten aus, weil wir als FSR einen Bildungsauftrag hätten, welchem wir mit Fight Club nicht gerecht werden könnten. Anna fasst den Inhalt des Filmes zusammen und spricht sich auch dafür aus. Lauritz kann Anna nur zustimmen, Fightclub wäre ein guter Film, würde trotzdem eher dem Standard entsprechen. Nico spricht sich eher für Fightclub aus, weil die jüngeren Erstis nicht zu der Generation "Fightclub"gehören würden.

Hannes findet das Argument valide, dass TPGtI die Erstis auf ihr Studium vorbereiten

würden. Garrit spricht sich dafür aus, dass Fightclub ebenfalls ein anspruchsvoller Film sei und schließt an das Argument Nicos an, dass Fightclub nicht der typische Film für die Generation sei und dass es Möglichkeiten gäbe auch einen Spielfilm wie Fightclub äuseinander zu nehmen".

Leo stellt die Frage, ob man die Leute dort abholen will, wo sie eh schon sind oder eben mit einer neuen Sache konfrontieren mag. Nora würde es, ebenso wie Garrit, davon abhängig machen, ob es eine Person geben würde, die sich mit einem potenziellen Vortrag auseinandersetzen. Es gibt eine kurze Diskussion darüber. Hannes erzählt, dass es beim Kik allgemein öfter das Veranstaltungsformat gäbe, dass Filme gezeigt werden würden und es vorher und/oder nachher Gespräche bzw. Vorträge gäbe.

Ein Stimmungsbild zeigt, dass sich das Plenum für The Pervert's Guide to Ideology entscheidet.

7 Sonstiges

7.1 unteilbar-Demo

Anna berichtet, dass auf der #unteilbar-Demo sowohl Prof. Dr. Rehberg als auch unser Rektor Prof. Müller-Steinhagen nach dem FSR Phil gefragt haben. Sie wollten sich zusammen mit dem Institut für Soziologie zu uns gesellen. Da unser FSR jedoch nicht an dieser Demo teilgenommen hat, war dies nicht möglich. Nun stellt sich die Frage, wie und ob wir uns in Zukunft positionieren möchten.

Garrit: Wir positionieren uns schon, die Semesterferien seien Grund, es war peinlich.

Josie fasst die Diskussion zusammen.

Ein Post zur Wahl soll auf jeden Fall passieren. Darüber herrsche Konsens.

7.2 Streikaufruf

Streikaufruf für den Fall von Koalitionsverhandlungen zwischen CDU-AfD: von wirstreiken.org

wirstreiken.org - Flyer

Garrit berichtet, dass Tino Heim aus dem Organisationsteam an uns als FSR herangetreten ist, mit der Frage, ob wir den oben genannten Streikaufruf teilen würden. Lauritz fragt sich, ob es überhaupt realistisch ist, dass es zu Koalitionsverhandlungen kommen würde.

mit der AfD kommt. Hannes fragt, ob es diesbezüglich möglich wäre eine Meinung vom Stura einzuholen. Garrit merkt an, dass wir unsere politische Positionierung nicht vom Stura abhängig machen sollten. Nora stimmt dem zu. Daniel erläutert, dass falls es zum Streik käme der FSR dafür sorgen sollte, dass die Studierenden dadurch keine Nachteile erhalten.

GO auf erneute Feststellung der Beschlussfähigkeit. Mit 14 von 18 stimmberechtigten Mitgliedern ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.

Die Verbreitung des Streikaufrufes durch den FSR über diverse soziale Netzwerke wurde mit 12/0/0 angenommen.

7.3 Anreiz-Fonds Gleichstellung und Diversity

Josie berichtet, dass es die Möglichkeit gibt aus den oben benannten Fonds Gelder für Projekte, welche sich mit der Gleichstellung beschäftigen, zu erhalten.

7.4 Paul Petzold - StuFo Expo 2019

Josie liest die Mail aus dem Sitzungsfach vor. Sie erkundigt sich, ob es okay wäre diese Veranstaltung zu spreaden. Der FSR zeigt sich bereitwillig.

7.5 Anfrage der SLUB, eine Veranstaltung zu organisieren

7.6 Nächste Sitzung

Datum: 24.09.2019

Sitzungsleitung: Matthias, Nico

Protokollführung: Josie, Leo

7.7 Abkürzungsverzeichnis

FakRat	Fakultätsrat
FSK	Fachstudienkommission
FSO	Fachschaftsordnung
FSR	Fachschaftsrat
IfK	Institut für Kommunikationswissenschaft
IfS	Institut für Soziologie
IR	Institutsrat
KoWi	Kommunikationswissenschaft
KVV	Kommentierstes Vorlesungsverzeichnis
MeFo/MePra	Medienforschung/Medienpraxis
MuWi	Musikwissenschaft
PoWi	Pokitikwissenschaft
StuRa	Studierendenrat